
香港文匯報訊 美國《華爾街日報》上周刊登一
篇報道，稱作為金融中心的香港因為「國際金融
機構、企業和外籍人士正逐步撤離」、近年愈趨
「中國化」云云。特區政府財經事務及庫務局局
長許正宇上周五（15日）予以反駁，指該報道並
非基於數據事實，而是「推銷錯誤論述」。
許正宇批評，有關報道的記者選擇依賴「酒吧
閒談」和「主觀意見」，而非基於數據和事實，

包括當局應記者要求提供的資料，又批評有關報
道「推銷關於香港作為真正全球金融中心角色演
變的錯誤論述」（to peddle a false narrative about
Hong Kong’s evolving role as a truly global finan-
cial centre）。

強力數據顯港仍高度國際化
許正宇以四項數據回應，表示香港銀行業依然

高度國際化，全球百大銀行有逾70間在港營運；
香港資產與財富管理行業的資產管理規模
（AUM）增長至4萬億美元；全球首十大資產管
理公司均已在港設立亞洲區域總部；去年有超過
1,270間美國公司在港運營，同期增長約1%。
他強調，香港仍是外國投資者進入不斷增長的

中國市場的首要門戶，會繼續爭取在競爭中保持
領先地位。

斥「酒吧閒談」作古仔 許正宇反駁美媒報道

港交所恒指公司合推新指數
陳翊庭：何立峰講話為港打下強心針 續朝三領域發展

中共中央政治局委員、國務院副總理何立峰19日在港出席「國際

金融領袖投資峰會」主峰會時向香港提出三點建議，內地三大金融監

管機構官員當日亦親臨發言，聚焦「持續鞏固提升香港國際金融中心

地位」。港交所行政總裁陳翊庭昨在活動後表示，中央領導的講話為

香港打了一支強心針，顯示中央堅定表達對香港的支持。港交所在國

家的支持下推出很多新政策和措施，且漸見成效。該所昨日與恒生指

數公司推出滬深港通中國企業指數，她相信新指數能為交易所買賣基

金（ETF）和產品生態系統增添更多活力，並加強中國與世界的聯

繫。 ●香港文匯報記者 曾業俊

孟羽：「中央給力 香港聚力」
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外資進內地再添新途徑

香港文匯報訊（記者
馬翠媚）為期三日的「國
際金融領袖投資峰會」
圓滿閉幕，帶來正面效
應從未停歇。香港中國
金融協會主席、交通銀
行（香港）有限公司行

政總裁孟羽昨表示，中央派出國務院副總理何立峰親
自帶隊的強大陣容與會，體現了中央對本港厚愛與支
持，又形容「實在是給力」，認為充分展現了國家對
香港作為國際金融中心的重視。孟羽認為「中央給
力，香港聚力」成為了本屆峰會最大亮點。
孟羽強調，何立峰副總理在峰會上的講話明確表

示，將一如既往、全力以赴為香港深化金融改革發
展、維護金融穩定安全提供充分支持和保障，認為

他的講話有力地展示了國家對香港作為國際金融中
心的支持和重視。孟羽亦指出，中證監主席吳清、
國家金監總局局長李雲澤、人民銀行副行長兼國家
外匯管理局局長朱鶴新等發表重要講話，闡釋擴大
雙向開放、深化互聯互通以及支持香港國際金融中
心、全球離岸人民幣樞紐建設的最新政策，為鞏固
提升香港國際金融中心地位注入新的動能、帶來新
的活力。

港發揮「超級聯繫人」重要角色
孟羽認為，是次峰會與過去兩屆相比，規格更
高、國際化更強，吸引了全球逾百位集團主席和行
政總裁參與，展現了國際金融機構積極參與香港國
際金融中心建設以及深度融入中國新一輪全面深化
改革和擴大開放進程的信心，他認為這項年度金融

盛事傳遞了香港堅定融入國家發展大局、持續發揮
「超級聯繫人」和「超級增值人」重要角色的「最
強音」。他提到，峰會召開之際，全球地緣政治仍
處於動盪期，金融市場依然有不確定性，外部形勢
急劇變化，是次峰會成功搭建了全球金融機構同中
國內地及香港金融管理部門溝通交流的平台，釋放
了中國堅定擴大高水平對外開放的明確信號，為全
球經濟金融穩定注入「強心劑」。
孟羽重申，香港中國金融協會將繼續堅守初心，

繼續捍衛香港國際金融中心的繁榮。協會將秉持
「為會員建設精神家園，為社會貢獻專業價值」的
宗旨，緊跟國家重大戰略部署，抓住粵港澳大灣區
建設和深化互聯互通的新機遇，深化與中外金融機
構的合作交流，助力香港開創新局面，實現新飛
躍。
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陳翊庭昨在活動後提到，何立峰
副總理日前對香港提出三點建

議，包括進一步深化金融改革創
新、拓展金融開放合作，以及進一
步對接國家發展策略，希望香港能
緊緊抓住國家改革發展帶來的歷史
性機遇，她表示，何立峰及多名內
地監管機構領導的發言，為香港打
了一支強心針，顯示中央堅定表達
對香港的支持。她指，港交所也一
直着力朝這三個領域發展，並在國
家支持下推出很多新政策和措施，
且漸見成效，對於獲得中央領導的
認可備受鼓舞，認為這對提升業界
建設香港國際金融中心的信心，是
非常正面的信息。

國家支持 多項措施見成效
港交所昨與恒生指數公司合作推出
的「恒生香港交易所滬深港通中國企
業指數（SCCEA Index）」，並於昨
早開市前舉行敲鑼儀式。陳翊庭表
示，SCCEA指數是一個新工具，為中
國內地和香港的投資提供更多選擇和
機會。自10年前滬港通推出以來，內
地和香港已經發展了很多互聯互通項
目，對於連接中國和世界其他地區產
生了巨大影響，讓國際投資者分享中
國的成功故事。SCCEA指數是港交所
與恒指公司的首個聯合指數，是合作
和創新的最新例子，為投資者提供了
全面和權威的基準，以了解不斷變化

的中國成功故事。
陳翊庭又指，從今年創紀錄的北向

和南向交易量看到，全球對中國的投
資仍然不足，中國作為世界第二大經
濟體對於全球投資者仍具有很大吸引
力，互聯互通正是這些投資者選擇進
入中國市場的途徑，因此現時推出
SCCEA指數是合適時機。

ETF和產品生態系統增活力
她表示，港交所和恒指公司將共同

推動SCCEA指數發展，為本港的ETF
和產品生態系統增添更多活力，並加
強香港聯繫中國和世界的責任。希望
是次與恒指公司的合作可形成新局
面，讓投資者透過指數投資內地與香
港股份，期望未來與恒指公司有更多
合作。

恒生：加強A股與港股聯繫
恒生銀行行政總裁施穎茵在同一場
合表示，SCCEA指數的推出適逢互聯
互通10周年，改變了全球投資者聯繫
中國的方式，SCCEA指數將進一步連
接中國內地和香港市場，為中國市場
提供全新視角，將香港上市的中國公
司和亞洲公司合併為一個基準，反映
互聯互通所推動的跨境融合日益增
長。事實上，互聯互通已成為國際投
資者進入中國的主要門戶，高達77%
的外資透過北向通持有A股資產。此
外，內地投資者貢獻了香港南向通每

日成交額的17%，加強了內地與香港
股市之間的聯繫。

恒指公司：續助捕捉中國機遇
恒指公司行政總裁巫婉雯表示，

SCCEA指數的最大優勢是恒指公司
和港交所聯名推出，雙方在香港均具
有獨特地位，有望發揮協同效應，一
同推動市場發展。是次合作希望推出

一個指數以幫助全球投資者投資中
國，並利用互聯互通機制串連內地、
香港及海外投資者。她期望未來推動
更多SCCEA指數相關產品推出，促
進資金流及幫助投資者捕捉中國機
遇，並透露已有不同的ETF發行商詢
問新指數詳情，恒指公司會跟他們接
觸，預計未來會有追蹤該指數的ETF
推出。

●●于曉于曉●●楊英勳楊英勳

香港文匯報訊（大公文匯全媒體記者 劉遠）中國
信達昨日在港舉辦「風險資產化解方案推介會」，
中國信達首席財務官楊英勳在會上提到，國務院副
總理何立峰日前在港出席「國際金融領袖投資峰
會」時指出，把香港國際金融中心建設好、鞏固
好、發展好，既是香港所需，也是國家所重，將一
如既往、全力以赴為香港深化金融改革發展、維護
金融穩定安全提供充分支持和保障。中國信達扎根
香港20餘年，堅持源於服務香港、奉獻香港，定位
境外不良資產業務平台，幫助金融機構和實體企業
解決境外或跨境債務問題。
出席同一場合的香港中國企業協會總裁于曉表
示，國家「十四五」規劃和中共二十屆三中全會均
強調，要鞏固提升香港國際金融中心地位，前一段
時間中央港澳辦和國務院港澳辦專門召開座談會，

就鞏固提升香港三大中心地位、發揮好香港企業的
作用提出了希望和要求。

中企協會：加強風險資產管理
于曉表示，國務院副總理何立峰亦強調，中央始終

從戰略全局的高度，對香港國際金融中心發展進行定

位，將持續完善支持香港國際金融中心建設的政策體
系。于曉指出，風險資產管理是香港健全國際金融中
心必不可少的環節，是穩定金融體系、暢通資金融通
的重要保障，當前在香港加快實現「由治及興」新階
段的關鍵期，本次會議的召開將加強各機構對風險資
產管理的認識，從而促進存量資產和新增投資的良性
循環，推動香港金融業健康穩定地發展。
「風險資產化解方案推介會」昨在港舉行，包括

本地機構團體、在港銀行、券商、企業、中介服務
機構等約50家機構有關負責人出席，圍繞跨境不良
資產、內房問題資產、企業資產盤活等領域進行研
討和案例分享。楊英勳表示，公司扎根香港20餘
年，堅持源於服務香港、奉獻香港，定位境外不良
資產業務平台，幫助金融機構和實體企業解決境外
或跨境債務問題。

中國信達：堅決維護香港金融穩定安全

大公文匯全媒體記者蔡文豪 攝

●●孟羽孟羽

大公文匯全媒體
記者蔡文豪 攝

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）中共
中央政治局委員、國務院副總理何立
峰19日在港出席「國際金融領袖投資
峰會」主峰會發言時向香港提出三點
建議，當日內地三大金融監管機構官
員亦出席發言，對香港如何「在變局
中前航」提出建議。中銀香港高級經
濟研究員康鐵山昨表示，面對百年變
局中各種風險和不確定性，國家領導
人及三部委在峰會上發言，展現了進
一步全面深化改革、擴大開放決心，
提出了堅持市場化、法治化和國際化
原則推進香港國際金融中心建設的具
體舉措，相信將為香港金融發展行穩
致遠提供更加堅實保障。

強化港國際金融中心地位
康鐵山認為，何立峰副總理對香港
金融業的重要地位給予了充分肯定，
並指出金融業的發展對於保持香港整
體的競爭優勢和長期繁榮穩定，具有
不可或缺的重要作用。從國家層面來
看，發揮香港在構建新發展格局和推
進高水平對外開放中的戰略支點作
用，需要強化香港的國際金融中心地
位；加快把中國建設成為金融強國，
也必然要求把香港建設成為更加強大
的國際金融中心，這是金融強國的關
鍵核心要素。他認為上述講話表明，
中央充分肯定金融強國建設與香港密
切相關，也必將為香港國際金融中心
發展提供強大政策支持。

支持更多優質企業港上市
康鐵山又引述何立峰指，只要是有
利於貫徹中央決策部署，有利於推進
國家金融改革發展，有利於支持香港
國際金融中心建設的政策舉措，都會
積極深入研究，穩步推進，落實落
地。國家將支持更多優質企業到港上
市和發債，持續優化、拓展內地與香
港在股、債、理財、利率互換等領域
互聯互通；將完善國債常態化的發行
機制，穩步提升國債在港的發行規

模，支持香港鞏固提升全球離岸人民幣業務的
樞紐地位；將支持在港中資金融機構進一步扎
根香港，更好促進香港金融發展；將持續推動
深化大灣區金融合作，穩步推進大灣區內地與
香港相關規則和工作機制對接，為香港金融發
展開闢更廣闊空間。
當日出席峰會的國家金監總局局長李雲澤、
中證監主席吳清、人行副行長兼國家外匯管理
局局長朱鶴新，亦從各部門職能方面表達支持
香港國際金融中心建設的具體舉措，康鐵山認
為有關舉措主要包括擴大內地金融開放、支持
香港金融業發展、加強雙邊合作及加強風險防
控等四個方面，體現了推進金融開放決心及對
維護金融安全重點關注。就加強雙邊合作方
面，金監總局將探索推動監管機制和規則相互
聯通，研究出台提升大灣區金融服務便利化水
平的政策措施。深化兩地養老金融合作，推動
大灣區跨境養老保險合作服務。促進兩地銀行
保險機構在綠色低碳、人工智能等新興領域深
度合作，支持香港培育發展新質生產力。
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